



Imperio

Diario de F. E. T. y de las J. O. N. S.

AÑO XVIII NUMERO 5.236 ZAMORA, VIERNES 17 ABRIL DE 1953 PRECIO DEL EJEMPLAR 70 CENTIMOS

Los sucesos de Ayer

27 muertos al estrellarse un Dakota

En Chicago, un incendio causó dieciseis muertos

HANOI, 16.—Un Dakota francés de transporte se ha estrellado poco después de despegar de un cercano aeródromo. Murieron los veintisiete ocupantes. Parece que todos pertenecían al ejército.—Efe.

CHICAGO, 16.—Una explosión ha destruido el edificio de una fábrica de máquinas para hacer tornillos. La policía manifiesta que dieciseis personas, la mayoría mujeres, resultaron muertas. Además resultaron heridas más de treinta. Simultáneamente se ha incendiado una casa particular en la que han perecido dos niños. Este siniestro se vio agravado por el hecho de que el coche de bomberos que se encontraba frente a la vivienda marchó para ayudar a sofocar el fuego de la fábrica.—Efe.

INCENDIO

TEHERAN, 7.—El populacho irrumpió anoche en las oficinas que tienen en Chiraz los representantes del programa de ayuda técnica norteamericana (punto cuarto de Truman) y prendió fuego al mobiliario. La noticia se ha conocido al formular el embajador de los Estados Unidos, Loy Henderson, la oportuna protesta en el ministerio de Asuntos Exteriores iraní, que, según un portavoz de Henderson, ha asegurado a este que los culpables del atropello serán castigados.—Efe.

FORTUNA Y MUERTE

CORDOBA, 16.—El conocido labrador Cecilio Barberán de la Haza, que pereció en accidente de motocicleta cuando regresaba desde Arjona, había sido agraciado hace poco tiempo con dos millones de pesetas en un sorteo de la Lotería Nacional. Con este dinero adquirió la motocicleta en la que ha encontrado la muerte.

Bing Crosby, en Madrid

MADRID, 16.—El actor del cine norteamericano Bing Crosby ha llegado a Madrid, en automóvil, acompañado de su hijo. Mañana saldrá para Sevilla.—Cifra.

Jugo de naranja

Según un grupo de especialistas ingleses, una dosis diaria de jugo de naranja no significa nada valioso para los niños mayores de dos años. Acusan de dilapidador al Ministerio de Salud Pública por haber importado millares de toneladas de naranjas.

"Hace falta multiplicar la riqueza"

"Y que llegue a hacerse realidad la doctrina de la Falange de alcanzar la justa distribución del beneficio"

Retirada francesa en Laos

Movilización general en el pequeño reino

Tropas rojas siguen cruzando su frontera

SAIGON, 16.—Las tropas atacantes del Vietminh penetran en creciente número por la frontera norte del reino de Laos, en el día de hoy, mientras las unidades francesas e indígenas se retiraban hacia el sur, en busca de una nueva línea defensiva.

El reconocimiento aéreo francés informa que millares de rebeldes avanzan desde su base del río Rojo en Yan Bay, principal trampolín para la ofensiva enemiga de primavera, a unos 130 kilómetros al noroeste de Hanoi, y se despliegan a posiciones desde las cuales puedan penetrar más profundamente en la invadida Laos o contra el fuerte francés de Na Sam, en el noroeste de Indochina o bien contra el perímetro defensivo del Tonkin.

El alto mando francés dice que pueden esperarse en breve violentos ataques en un área de noventa kilómetros al sur de Hanoi. El portavoz del Cuartel General dicen que semejante ataque podría ser diversivo, con respecto a la que parece ser la principal ofensiva, que es la que va contra la montañosa Laos.

El Gobierno del pequeño reino de Laos, poco conocido del mundo exterior, y que cuenta con un millón ochocientos mil habitantes, después de su llamamiento al mundo libre ha decidido la movilización general de los hombres de 18 a 33 años.

Radio Vaticano ha repetido las alegaciones que han hecho los comunistas de Francia, diciendo que hay levantamientos locales en Laos, en apoyo de un Gobierno revolucionario, que se estableció en octubre pasado.—Efe

ACUSACION

HANOI, 16.—La China comunista

acusó a Tailandia de preparar el envío de tropas a Laos para rechazar a los invasores del Vietminh, según una información radiada por Pekín de la agencia Nueva China.

Un portavoz del Cuartel General francés ha desmentido estas manifestaciones y dijo que no tenía conocimiento de la oferta hecha por Tailandia de cinco compañías de soldados, según la citada agencia. Agregó, sin embargo, que era probable que aquel país reforzara sus guarniciones fronterizas, si el avance vietnamita en Laos se desarrolla en dirección al caudaloso río Mekong, que en determinado sector constituye la frontera de Laos y Tailandia.—Efe.

Europa 'condenada a muerte' si continúa siendo una colección de Estados independientes

NUEVA YORK, 16.—Europa "está condenada a muerte" si continúa siendo una colección de Estados independientes, ha dicho en un banquete el canciller de la República Federal alemana, Konrad Adenauer.

En un discurso pronunciado ante los miembros de la Comisión americana pro Europa Unida, Adenauer dijo: "Haced el favor de ayudarnos, haced el favor de sostenernos. Haced el favor de esforzarnos para que sean comprendidos nuestros pensamientos e ideales, y luego podréis estar seguros de ver a su debido tiempo a una Europa unida".—Efe.



SEVILLA.— Su Excelencia el Jefe del Estado saludó a los jefes de Aviación de la guarnición en esta plaza, a su llegada al Alcázar sevillano.

Discurso del Caudillo en la entrega de un grupo de viviendas construidas por el Consejo sevillano de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Camaradas y sevillanos:

HEMOS venido aquí a celebrar este acto sencillo y simbólico; sencillo, porque modestas son las construcciones y sencillo es nuestro estilo; simbólico porque sólo representa una transición hacia lo que nosotros aspiramos: que todos los españoles puedan disponer de vivienda sana y confortable. Por ello no pueden satisfacer estas viviendas. Ni estamos conformes con mucho de lo que vamos haciendo. Abrigamos una ambición mucho mayor, pero no por pretender ir detrás de ella podemos dejar sin cubrir las necesidades más perentorias. La Patria no es todavía como nosotros quisiéramos que fuera, es como la hemos heredado, con sus viejos abandonos, con sus miserias y sus necesidades. (Grandes aplausos).

En un día no pueden cambiarse todas estas cosas. Existe una relación en las naciones entre su riqueza y el número de la población. Cuando la riqueza y, por consiguiente, su renta es grande y la población escasa, la vida puede ser más generosa y abundante; pero cuando se multiplican los hombres, la demografía crece y a su compás no progresan las fuentes de producción y la riqueza, por muy equitativa que pudiera ser la distribución de los beneficios nunca alcanzaría a satisfacer las necesidades de la población, y a medida que crece ésta, desciende el nivel de vida hasta sumirles en la miseria.

CONTRAFIGURA DE LA REPUBLICA

A corregir este mal vino el Movimiento Nacional, que constituye un movimiento de fe. El Movimiento Nacional cree en España y porque así es nos sentimos con fuerzas para levantar a España. En definitiva: somos la contrafigura de la República. (Grandes aplausos).

La quiebra de una política y de sus clases directoras, como muchas veces he dicho, no quiere decir que los españoles se encontrasen en decadencia. Por ello vivió el pueblo español el 14 de abril aquella aurora de esperanza, creyendo que una revolución significaba un cambio. No, el cambio de título en los automóviles y en las sinecuras, sino un cambio efectivo y completo en las raíces: una nación que se ponía en pie y que marchaba otra vez por las grandes avenidas de la Historia (grandes aplausos). Vosotros conocéis mejor que nadie lo que fue la República, la estafa del pueblo español, el engaño de los hombres de bien. Y visteis los días en que las fuentes creadoras de riqueza en plena marcha, como las obras de las confederaciones hidrográficas, que habían de regar vuestras vegas, todas las obras nacionales y constructivas que habían de crear fuentes de trabajo y de producción, se suspendían para servir aquella falacia, aquella bandera que habían levantado contra la Dictadura diciendo que arruinaba a España; los republicanos y los marxistas cambiaban aquella bandera constructiva por la de sumirnos en la miseria para explotarnos luego como carne de cañón en sus revoluciones. (Grandes aplausos).

España marchaba por la pendiente de la destrucción y del aniquilamiento, destrucción y aniquilamiento por los que quienes más iban a padecer eran las clases más numerosas españolas, las clases trabajadoras, porque el que tiene dinero y medios cambia de patria o cambia de lugar, pero el que está ahí... (grandes aplausos interrumpen a Su Excelencia), enraizado a la tierra, el que tiene por único patrimonio el regar la tierra con su sudor, el que no tiene la cartera repleta, ¿qué va a hacer sino morir de asco sobre su propia tierra? (Grandes aplausos).

ILUSION DE LOS TRABAJADORES

Sin embargo, las masas españolas trabajadoras abrigan una gran ilusión, un justa ilusión: la ilusión de su previsión y seguridad social, la aspiración de la justicia social. No se trataba de nada malo ni era punible, aquello era legítimo y honrado, el ansia natural y humana del hombre de mejorar de condición, sobre todo cuando ve que todo en la vida se manifiesta pródigo, como esta gran vega sevillana, en que todo es exuberancia y prodigalidad. Cuando esto sucede el hombre tiene derecho a mejorar su condición y que su vida marche al compás de la producción; pero, sin embargo, no es por el camino del marxismo ni por el de la democracia gárrula, a través del "dejar hacer", como los hombres pueden alcanzar tales beneficios. La política ha de llenarse de sinceridad y realidades. Cuantas veces os ponían a vosotros, los hombres más viejos que me escucháis—porque los jóvenes, gracias a Dios, no conocisteis aquel vilipendio—cuántas veces, a sabiendas de que os engañaban, os han expuesto teorías sociales de promesas en pugna con vuestra conciencia, en oposición a vuestra fe y vuestra hombría de bien... (grandes aplausos). Pues en plena República en los momentos en que España se paralizaba y se desangraba, en la triste etapa en que marchaban los españoles, desunidos, escindidos dentro de sí mismos, se levantó la bandera de la nueva doctrina, que iba a llenar una ilusión perenne en el ánimo de tantos españoles, enarbolada por aquel cerebro portentoso, aquel hombre intuitivo que se llamaba José Antonio (grandes y prolongados aplausos), que anunció que no solamente no estaban en contradicción la grandeza de la Patria y la mejora material de los hombres, sino que estaban inseparablemente unidas; que solamente se podría lograr la mejora de los españoles y la grandeza de la nación por el camino de la unidad y la colaboración de las clases en una perfecta hermandad.

IDEARIO DE LA REVOLUCION SOCIAL

Y esta fué la savia que corrió luego por el tronco del Movimiento Nacional. A él se incorporaron las mejores esencias de la Patria. Lo mismo que en la guerra nuestros ejércitos no fueron integrados por los hijos de los señores, ni por los pobres solos, ni por los comerciantes o clases medias, sino por toda la masa de la juventud con sus campesinos, obreros y estudiantes que con una sola ilusión y en completa hermandad afuyeron a la riada de boinas rojas, de camisas azules y gorros legionarios que llevaban en sus banderas el ideario de la revolución social, de la revolución social constructiva, de la revolución social por una Patria grande, por una Patria justa, por una Patria libre y por una Patria mejor (grandes aplausos).

De cómo vamos cumpliéndolo, vosotros sois testigos. Nuevas fábricas se van levantando ya en vuestra provincia. Las aguas de vuestro río son contenidas por los nuevos pantanos; Institutos Laborales y centros de experimentación del trabajo surgen a cada paso; miles y miles de decenas de hectáreas de regadío van creando nuevas fuentes de producción en este valle; los proyectos de la provincia de Sevilla se realizarán en pocos años y cambiará el signo; terminará la oferta de la mano de obra y la demanda no se hará esperar, y el precio de vuestro trabajo se habrá elevado y dignificado.

Por eso estas viviendas son para nosotros cosas provisionales, porque para llegar a las cosas grandes hace falta primero multiplicar la riqueza y que se lle-

Pasa a la PAGINA SEXTA

La multitud, exasperada, toma represalias contra los adversarios del Gobierno Perón HA ARDIDO EL «JOCKEY CLUB» perdiéndose un verdadero tesoro artístico También han sido incendiadas varias sedes de partidos de la oposición

BUENOS AIRES, 16.—Entre los edificios que fueron objeto de las iras de las masas figura el Jockey Club. Esta mañana continuaba saliendo humo de lo que ha quedado del edificio. Parte de los muros se derrumbaron. Las pérdidas ascienden a unos veinte millones de pesos. Las llamas han destruido entre otros valiosos objetos, cuadros de Goya, Velázquez, Romney y Joshua Reynolds, que estaban colgados en los salones del segundo piso del lujoso Club. La biblioteca era una de las mejores de Hispanoamérica.—Efe.

ARDE LA CASA DEL PUEBLO

BUENOS AIRES, 16.—Noticias no oficiales dan cuenta de que la explosión de la bomba en la estación del "Metro", situada debajo de la Plaza de Mayo, ha causado cuatro muertos y ciento cincuenta heridos. No se han podido obtener cifras oficiales, pues tanto en los hospitales como en las comisarías de Policía, cuartelillos de bomberos y departamentos oficiales se niegan a dar detalles.

Los muertos en la explosión del "Metro" son: Mario Pérez, empleado del "Metro", un bombero, una anciana y un hombre, no identificado.

Diez mil manifestantes rodearon el edificio de la Casa del Pueblo, gritando frenéticamente cada vez que el fuego adquiría mayor incremento.—Efe.

LOS MUERTOS

BUENOS AIRES, 16.—Un informe oficial dice que seis personas han resultado muertas y noventa y tres heridas como resultado de las explosiones de las bombas en

Victoria de Malak en las elecciones surafricanas

PRETORIA, (Africa del Sur), 16.—El primer ministro Daniel F. Malak, del partido nacionalista, ha conseguido una abrumadora victoria electoral al asegurarse 83 escaños en la Cámara Baja, más del doble de su anterior mayoría.

la Plaza de Mayo. El órgano peronista "Democracia" dice que la responsabilidad es del partido socialista "en convivencia con los extranjeros".

La multitud exasperada, recorre las calles tomando represalias contra los adversarios del Gobierno. Incendió la sede de tres partidos de oposición además del "Jockey Club" y destruyó tres lujosos restaurantes.—Efe.

DOMADOR DETENIDO

BUENOS AIRES, 16.—Ha sido detenido un domador de elefantes de un circo, llamado Esteban Jacyma, natural de Kernimer (Nueva York) como sospechoso en la colocación de la bomba que hizo explosión anoche en un coche del ferrocarril metropolitano que pasa por debajo de la Plaza de Mayo. La gente señaló a Jacyma como autor del atentado, pero él se declaró inocente y ha declarado que salió justamente del tren cuando escuchó la explosión. La embajada de los Estados Unidos ha enviado al vicecónsul norteamericano en Buenos Aires, Oscar Guerra, a la cárcel para que celebre una entrevista con el detenido.—Efe.

PIULSO de nuestra CIUDAD

y sinfonía

El equino en filetes

CUANDO nuestro colega Sergio Collado reveló ayer que sobre el tapete municipal se había planteado el tema de si debíamos o no comer carne de caballo, unos enormes goterones de sudor nos cayeron por la frente. ¿"Tournados" de equino, nosotros? ¿Era lo que faltaba! Uno ha comido resignadamente la congelada, frigidísima carne de los argentinos; uno ha ingurgitado las chuletas más correosas que produjeron las más ancianas vacas de la localidad... Pero uno no pasará por la tremenda vergüenza de comer a manteles, mientras tenga la mínima sospecha de que le van a servir filetes de caballo, aunque este caballo haya ganado el "Derby" inglés o haya pertenecido a las famosas cuadradas del Agha Kan. Por cuestión de principio, señoras y señores...

Alabemos a los ocho miembros de la Corporación Municipal que defendieron a capa y espada el ibérico derecho de seguir comiendo carne de vaca, aunque ésta sea tan dura y tan escasa como la que hacía cocer en sus ollas el dómine Cabra para alimentar a sus depauperados estudiantes. Vaya en estas patéticas líneas nuestro agradecimiento a los concejales que no tienen palabras exóticas, a los ilustres municipales que aún piensan que el caballo le hizo Dios como instrumento de tiro, como medio de "locomoción" y para pasearse a sus lomos por el "real" de la feria de Sevilla.

Y hagamos una vez más el panegírico a la vaca, a ese animalito con cuernos que rumia la verde hierba de los prados y da jugo a nuestros cocidos y caldos a nuestras mujeres en el período de lactancia.

¡Todo, todo, menos someternos al suplicio de masticar esa carne que dicen que es terriblemente dulzosa y que sabe espantosamente a caballo!

A Z O R

La romería del Santo Cristo de Valderrey

Se celebrará el próximo domingo, día 19

Siguiendo la tradicional costumbre de años anteriores, en el presente la Cofradía del Santísimo Cristo de Valderrey se dispone a celebrar la fiesta romera de su titular con gran esplendor y solemnidad.

Habida cuenta de que el pasado domingo, día 12, fecha que era la señalada para su conmemoración, se conceptuó como día hábil a efectos mercantiles, y como quiera que la Cofradía se nutre en su inmensa mayoría de comerciantes e industriales, se tomó el acuerdo de trasladar la fiesta para el próximo domingo, día 19, evitando con esta medida el que aquélla transcurriera con escaso lucimiento y poca concurrencia de cofrades.

Así, pues, y de conformidad con el programa confeccionado al efecto, el domingo que viene, Dios mediante, la festividad del Santo Cristo de Valderrey se desarrollará así:

A las diez y media de la mañana, de la Plaza Mayor sa'rá un autobús para trasladar hasta la ermita a todos los cofrades.

A las once, tendrá lugar la misa solemne, que será cantada por un selecto y nutrido coro masculino, al igual que en años anteriores, celebrando el Santo Sacrificio el señor cura ecónomo de la iglesia de San Lázaro, don Daniel Jambriña.

El sermón correrá a cargo del elocuente orador sagrado, don Matias González, ecónomo de la parroquia de Nuestra Señora de Lourdes.

Terminada la misa se verificará la procesión romera de bendición de los campos, y a su final la Cofradía se reunirá en la Sacristía en Junta General anual.

A las dos de la tarde, todos los cofrades se reunirán, como es tradicional, en una de las dependencias de la ermita, en Comida de Hermandad.

Durante toda la tarde se dará a adorar las reliquias y en la pradera adyacente diversas músicas amenizarán la fiesta. En el año actual son mayordomos: don Francisco Pérez Loza, alcalde-presidente del Excelentísimo Ayuntamiento; don Ignacio y don Ricardo Gómez Sandoval y don Claudio Rodríguez Fernández.

Libramientos de Hacienda

Santiago Lorenzo, habilitado del Servicio de Ganadería, pagador de Obras Públicas, habilitado del Séptimo Tercio de la Guardia Civil, Baldomero Muñoz, inspector jefe, César Cortada, habilitado de la Delegación de Industria, Manuel de Avila.

Administración de Rentas Públicas

La O. M. de 3 de marzo de 1953, al modificar la forma de tributación del Epigrafe 327 de las vigentes Tarifas de la Contribución, determinaba la condición de AGREMIALES del mismo, agrupación que habrá de hacerse por Apartados dentro del repetido Epigrafe. En cumplimiento de la misma y de conformidad con lo prevenido por las Bases 35, 36 y 37 de las para Ordenación de la Contribución Industrial, y art. 79 del Reglamento de la misma, se convoca a los contribuyentes afectados por la repetida Orden ministerial y por las industrias que se dirán, a efectos de que puedan, si así les interesa, constituirse en Gremio y proceder, previa designación de Clasificadores, Síndicos y sustitutos, a la distribución del importe de sus respectivas cuotas para el período comprendido desde 1.º de agosto de 1952 hasta el 31 de marzo de 1953 dentro de la proporción autorizada por aquellos textos legales, con las obligaciones y beneficios de ellos deducibles.

Se señala, dentro de la Delegación de Hacienda, los locales en donde se halla instalada esta Administración de Rentas Públicas, como punto donde tendrán lugar las reuniones precisas, cuya primera habrá de celebrarse para cada uno de los Gremios que puedan constituirse, con arreglo al detalle siguiente:

Epigrafe 327.—Apartado 4.º—Bares y Cafeterías hasta tres mesas: Día 21 de abril a las 4 de la tarde.

Epigrafe 327.—Apartado 5.º—Tabernas: Día 21 de abril a las 5 de la tarde.

En evitación de excepciones de tipo reglamentario, se advierte a todos los contribuyentes a quienes la presente se refiere, de la conveniencia y necesidad de justificar su derecho de asistencia y hallarse al corriente del pago de la Contribución Industrial que tienen asignada en Matricula, mediante el correspondiente recibo.

Finalmente, se pone en conocimiento de los interesados que, con arreglo a lo dispuesto en la Base 35 al principio citada, podrá ser renunciado el Gremio correspondiente, formulando a este efecto renuncia expresa de las tres cuartas partes, al menos, de los contribuyentes respectivos.

Dependientes jóvenes para mostrador

cumplido el servicio militar, con deseos de porvenir, especializados en tejidos, géneros de punto o confecciones señora y niño. Escribir sólo profesionales con referencias a Almacenes Progreso, Plaza Tirso Molina, 15. MADRID.

El Gobierno rojo de Polonia retira su moción de «paz»

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS, 16.—El Gobierno rojo de Varsovia ha retirado su moción de "paz"—apoyada por Rusia— en las Naciones Unidas. El titular de Asuntos Exteriores de este Gobierno lo anunció ante la comisión política después de haber celebrado una conferencia en el pasillo con el delegado soviético Vichinski, conferencia que duró una hora.—Efe.

Tanques y soldados rodean el palacio del Sha

Millares de manifestantes reclaman la restricción de poderes

TEHERAN, (Urgente), 16.—Tanques y soldados han ocupado posiciones hoy jueves, en torno al palacio real, y a la casa del jefe del Gobierno, Mussadeq, mientras millares de manifestantes, incluso del partido Tudeh, simpatizantes con los comunistas, reclaman la restricción de los poderes del Sha.

Los manifestantes han desfilado por las calles de Teherán, con cartelones que piden la aprobación parlamentaria del informe del comité en que se recomienda que el soberano "reine pero no gobierne".

Al mismo tiempo, una huelga general ha paralizado el centro petrolífero de Abadán, y los mercados se han cerrado en todo el Irán.—Efe.

Cortina de humo

En Porland (Oregón), Tomás Crawford ha contado a la policía de la localidad que dos individuos desconocidos le habían hipnotizado arrojando sobre su cara el humo de un cigarro. Después, le obligaron a sacar de su Banco la cantidad de 1.100 dólares, que entregó a dichos desconocidos, bajo los efectos de la hipnosis.

VIAJANTE

práctico en tejidos, se necesita. Inútil referencias. Apartado 72. León.

CONSULTORIO TECNICO Y JURIDICO - LABORAL ¡AGRICULTOR! ¡GANADERO! Dirige tus consultas a la Dirección de IMPERIO Apartado, 45. Zamora.

Guía litúrgica

Hoy, día 18, Viernes. Se dirán misas de difuntos. Mañana, día 19, sábado. Se dirán misas de difuntos.

El tiempo en la ciudad

Temperaturas extremas: Máxima: 16,8 a las 15,25 horas. Mínima: 0,8 bajo cero a las 6 horas. Evaporación: 6,7 litros por metro cuadrado. Insolación efectiva: 12 horas y 50 minutos. Tiempo probable: Buen tiempo, poco estable. (Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Zamora).

Cupón Pro-Ciegos

En el sorteo celebrado el día de ayer, ha sido premiado con 50 pesetas el número 737 y con 5 todos los terminados en 37.

Doctor M. Martín Luelmo
OTORRINOLARINGOLO
SUSPENDE SU CONSULTA HASTA EL DIA 29

Callicida CIBELES
Destruye callos y durezas sin dolor

Instituto de Enseñanza Media

Durante todo el mes de abril en las oficinas de Secretaría se halla abierto el plazo para abonar los derechos correspondientes al tercer plazo de matrícula de los alumnos de Enseñanza Oficial, Colegiada y Privada. Durante el citado mes podrán también solicitar matrícula gratuita para los exámenes de enseñanza no oficial no colegiada, todos aquellos alumnos que se crean con derecho a ello. En la Conserjería del Centro se facilitarán los impresos.

Espectáculos para hoy

CINE BARRUECO.—"Venganza del destino" (3).

TEATRO RAMOS CARRION. TEATRO PRINCIPAL.—

"Senderos de guerra" (2)

"El parador del camino" (3)

"La Señora de Fátima" (1)

Significado de los números: 1. Cruzados. — 2. Mayores de 14 años. — 3. Mayores de 21 años. — 4. Mayores con república. — 5. Gravemente peligrosa. — 6. Sin ofensa.

(Calificaciones proporcionadas por la Oficina Nacional de Vigilancia, dependiente de la Comisión Episcopal de Ordenación y Moralidad.)

SERVICIOS DE URGENCIA DE ZAMORA	
NUMEROS DE SUS TELEFONOS	
BOMBEROS	1555
CASA DE SOCORRO	1444
GUARDIA URBANA	1322
POLICIA	1434
HOSPITAL	1455

AMUNICIONES POR PALABRAS

Ningún artículo usado podrá venderse, según se dispone en la legislación vigente a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la lista

VENTAS

VENDO puertas y ventanas usadas varias medidas Informes esta Administración. (599)

VENDO motores "Sommé", "Vallino", "7" y "T H." 3 y 2 H. P. Mitad precio su valor, equipados sacar agua. Toda prueba. Diríjirse: Delfín Maragatos, 30. Benavente. (623)

VENDO gallinas Leg horn primera puesta. Brahones, 2. (667)

SE VENDE una noria seminueva. Para tratar con Arquelaio González. Moraleja del Vino. (668)

VENDO casa con corral, llave en mano. Barrio Villarina. Informes: Hotel Cuatro Naciones. (684)

VENDO noria núm. 3, nueva. Razón: José Arroyo, San Marcial. (685)

VENDO kiosco, completamente nuevo, propio para venta de novelas u otros usos. Informes: Panadería La Constancia. Zamora. (686)

OFERTAS

SACAMOS pollitos días 11, 15 y 25 corriente. Encargos Juvenal Gil, Amargura 7. (622)

1570



Marque estas cuatro cifras y nuestra sección de publicidad le atenderá inmediatamente.

Espectáculos

TEMPORADA CINEMATOGRAFICA Y TEATRAL EN CAMPANA DE PRECIOS POPULARES

Cine Barrueco HOY: Continúa de 5 a 1 Estreno de la emocionante película de gangsters

VENGANZA DEL DESTINO

Jhon Garfield, y la preciosa película de Frank Kapra ¡QUE BELLO ES VIVIR! James Stewart, Donna Red,

Mañana: Colosal espectáculo en tecnicolor de Universal La isla de los corsarios Errol Flynn Maureen O'Hara

Teatro Ramos Carrión HOY: 5,30 8 y 11

Magno estreno Paramount de Mercurio Films ¡Sangrientas batallas en el asalto al fuerte que lo incendian y lo destruyen con sus hachas de guerra, indios franceses y americanos

SENDEROS DE GUERRA

George Montgomery, Brenda Marshall BUTACA, 6 y 7 pesetas.

Teatro Principal HOY: Programa gigante de 5 a 1

LA SEÑORA DE FATIMA

Inés de Orsini, Fernando Rey y

EL PARADOR DEL CAMINO Richard Wydmak, Cornel Wilde

GRAN COMPANIA DE ZARZUELAS, OPERAS, OPERETAS Y SAINETES

ASES LIRICOS

con 3 barítonos, 3 tenores, 2 bajos, 8 tiple y 6 primeros actores

Presentarán el lunes 20 a las 8 el sainete de Ramos de Castro, y Carreño y música del maestro Sorozabal

LA DEL MANOJO DE ROSAS

Purita Gimenez, Esteban Astarloa, Fernando Heras a las 11 noche el romance de Romero Fernández Shaw

La tabernera del puerto

Florencio Calpe, Tino Pardo, Cristóbal Massana Próximas obras en sus 4 únicos días en Zamora

"Doña Francisquita", "Marina", "La Revoltosa", "La Verbena de la Paloma", "Las Golondrinas", "La Viuda Alegre", "Clavelos", "La Dolorosa", "El Rey que Rabió" y "Cabo Primero"

Lista de la Compañía

ESTEBAN ASTARLOA Barítono

PURITA GIMENEZ Primerísima Tiple

ESTEBAN LEOZ Tenor

Valentín Almira, bajo; Lolita Dura, primera tiple; Lily Bergman, primera tiple; Carmen Caballero, primera tiple; Fernando Heras, primer tenor; Cristóbal Massana, primer barítono; Florencio Calpe, primer tenor; Enrique de Landa, primer barítono; Alejo Queralt, primer bajo; Angelines Alvarez, primera tiple; Rosina Toledo, primera tiple; Delia Rubens, tiple cómica; Tino Pardo, primer actor cómico; José Pello, director y primer actor; Manuel Popategui, primer actor y Pedro Cruz; maestros directores y concertadores Manuel Civera, R. Vilches y García Alvarez.

La mejor compañía de estos últimos 10 años.

Próximas compañías:

Compañía de Luisita Esteso.

Gran compañía de comedias cómicas, Manolita Martín y M. Sabattini.

Compañía folklórica del divo JUANITO VALDERRAMA; con su nuevo espectáculo ALEGRÍAS DE JUAN VELEZ

Compañía de comedias cómicas de MARY DELGADO

Gran compañía de IRMA VILA y SU MARIACHI con su espectáculo ESTAMPAS DE MEXICO

ANTONIO MACHIN con su espectáculo.

Mamá tengo el cutis irritado y siento mucho escozor!



CREMA HIGIENICA KIDA A BASE DE LANOLINA Preserva de la humedad y del roce. Especial para los cutis delicados. Los deja sanos, sin rojeces ni granitos. Laboratorios CARASA-RENTERIA

Lista oficial del sorteo de la Lotería Nacional celebrado en Madrid el día 15 de abril de 1953

Table with multiple columns listing lottery numbers and prizes. Includes sections for 150,000 and 600,000 pesetas. Includes a 'NOTA' section at the bottom of the table area.

Una voluntad antigua

Por César GONZALEZ RUANO

Por mucho que lo digamos, que lo repitamos, que nos ruborice su tópico, asombra la vejeidad con que pasa el tiempo. Muchas veces andamos por la calle viejas ya creyendo que llevamos una cara de muchachos. Otras, acude al cine mudo de nuestra memoria una imagen cronológicamente lejanísima con tal realidad, con una pasividad tan sorprendente, con su olor y temblor en una extraña actualidad mantenida, que la razón se nos nubla y volvemos a vivir emociones antiguas con los músculos del alma tensos como las cuerdas de bien templadas guitarras.

Acabo de leer que el Ayuntamiento de Yecla ha acordado rendir un homenaje a Azorín con motivo de cumplir su novela "La voluntad", cuya acción discurre en esta localidad de Yecla, donde Martínez Ruiz inció su actividad literaria, el cincuenta aniversario de su publicación.

¿Cincuenta años "La voluntad"? ¿Tiene, pues, este libro admirable la misma edad que tiene uno como hombre? ¿Azorín publicaba esta novela cuando nosotros nacíamos? Así es, sí así os parece. Y nada de particular tiene, bien pensado, lo que ocurre y en lo que no habíamos pensado nunca. El hecho de ser "La voluntad" uno de los primeros libros que leíamos en nuestra juventud y de habernos asomado por su clara y metacólica ventana al paisaje literario que sólo en papeo muy rudimentario empezábamos a recorrer, nos confundía. También nos cuesta un penoso esfuerzo de abstracción pensar que han pasado más de treinta años desde entonces. Nos parece cosa de ayer cuando fuimos con nuestro ejemplar de "La voluntad" en la mano a casa del encuadernador Arias, en la madrileña calle Mayor, y elegimos allí la piel valenciana que deseábamos que llevara.

Los cincuenta años de "La voluntad" hacen pensar en la voluntad de un escritor durante esos cincuenta años. Era esta novela casi una novela juvenil de su autor. Cuando la escribió no tenía aún treinta años. Y ya lo veía todo con los ojos donde habitaba la nostalgia, la pura y suave pena del vivir diario, pequeño, gris y triste de los pueblos. Son páginas escritas con "la mano en mejilla" con el "ya no le podrán quitar el dolorido sentir", con el gusto amargo de escribir con amor sobre el polvo enamorado. ¡Y todo esto tiene ya medio siglo! Entornamos los ojos y aspiramos el perfume de cincuenta rosas moribundas en la penumbra.

Durante esos cincuenta años el escritor ha hecho cada día literariamente y casi humanamente también, lo mismo. Ha repetido la fórmula que amaba con fortuna. Siempre, con una rara maestría que nos hacía que cada vez sonaran de manera que parecían distintas las mismas notas de un pentagrama organizado con voluntad monótona, con la encarnada disciplina de una sonata monócorder, de una sensibilidad que siempre separaban las mismas esquinas y daba la vuelta a una sola paza mayor del gusto artístico y de la observación humana.

Estamos pues, frente a frente a una voluntad antigua, a una fórmula intelectual de la sensibilidad que ha tenido siempre los mismos acentos graves, idénticas características. A su estilo que alcanzó su madurez antes de la edad madura y que la ha sostenido sin lograr que en ella haya excesiva impronta de senectud. Tal vez sea necesario decir que Azorín no se ha hecho nunca literariamente viejo porque jamás fué joven. ¿Qué importan ni qué cuentan los pequeños respingos de un cierto anarquismo inicial, de una virulencia de tan escasa coherencia que empleó unos efímeros sentimientos anteriores a ese de Azorín que hoy es uno de los hombres más ilustres que han tenido, no ya en su tiempo, sino en todo tiempo las Letras nacionales?

El cincuentenario de "La voluntad" nos mueve, en la pluma y en la necesidad de unir unas cuantas palabras en homenaje y elogio del viejo maestro. No podemos, no debemos, ni queremos olvidar que en sus páginas aprendimos a leer en tiempos ya lejanos que nos siguen pareciendo muy próximos. En días de primavera en los que mandábamos a encuadernar con unción sus hojas del voluntario y mejor otoño.

Vanguardia de la revolución

lectual. Exige una religión hacia los vivos y hacia los muertos que crearon nuestra vida y que crearán la vida de mañana, inexorablemente, y por otra parte, exige una capacidad de intuición y de imaginación creadora para conocer la realidad como problemática, una capacidad de sentimiento para no perder el sentido del tiempo histórico ni el sentido de la universalidad, y finalmente, una capacidad de voluntad, de ánimo firme, de valor, para saber cortar por lo sano, para no vacilar ante el egoísmo, la envidia, el odio o la ignorancia que hoy como ayer siguen acosando la vida de la Falange.

Es indudable que la profesión estudiantil en cuanto sistema de derechos, de exigencias y de beneficios, sigue una línea ascendente, pero esa línea ha de progresar paralelamente a otra de haberes, de exigencias y de responsabilidad.

Bien está la racionalización de la existencia estudiantil, pero no olvidemos las razones de su existencia. Eso me parece el quehacer del S. E. U., gracia y levadura de la Falange, como lo llamaba José Antonio. El S. E. U. debe ser un renacimiento continuo de la sustancia falangista. Su tarea consiste en algo más que en su hacer inte-

Juan Carlos VILLACORTA

El prodigioso avance DE LA MEDICINA

Por Luis E. DE ALDECOA

Los antibióticos.-Waksman o la estreptomycinina

SI Fleeming hace un descubrimiento en el silencio fecundo de un laboratorio de Londres, Waksman busca la solución en la tierra. En la tierra encuentra la estreptomycinina y el bacilo de Kock queda amenazado de muerte.

Tanto Fleeming como Waksman siguen la ruta que marca Pasteur. Pasteur sienta las bases de la suero-terapia. Realiza descubrimientos en las fermentaciones. Su fórmula famosa es ésta: "La vida impide la vida". Esto es, los seres infinitamente pequeños luchan a muerte entre sí. El final es eliminarse unos a otros. La infección es un ejército de microorganismos. Así, pues, es preciso oponerles otros microorganismos, para que la lucha se entable. Los fermentos y los mohos figuran entre los microorganismos últimamente empleados por la terapéutica.

Fleeming es un hombre modesto, de rostro encendido, delgado y con los cabellos blancos. Un hombre que, cuando le felicitan y le llenan de honores, parece confundido y asombrado. Waksman es otro hombre humilde. Viste mal, demasado mal. Es pequeño y sus hombros son anchos. Fleeming y Waksman tienen sesenta y tantos años.

Waksman es un ruso. En 1910 está en su patria. Acaba de morir su padre. Tenía éste una fábrica de cacharros de cocina en un pueblo cercano a Kiev. Schvan Abraham Waksman piensa estudiar medicina; pero Rusia le parece un país poco adelantado en ciencia y embarca con unos amigos rumbo a los Estados Unidos. Trabaja en la granja de unos primos. Conoce al jefe del Instituto Experimental de Agricultura de Nueva Jersey. Entra en el Instituto y, cuatro años después, le dan el certificado de estudios. En este último tiempo se le plantea un problema. "¿Qué es la tierra? ¿Cuál es el efecto de los microbios en la tierra?". El ha referido esto en unas conferencias.

Me inquietaba—ha dicho—conocer cómo el cadáver de un infectoso enterrado no hacía, sin embargo, insalubre esta tierra.

Pensó en el principio de Pasteur. "Quizá—se dijo—la tierra contendrá microbios que maten a otros microbios". La idea se le hizo obsesiva.

En 1915 encontró en la tierra el "Streptomyces griseus". Pero había de pasar treinta años antes de descubrir su eficacia terapéutica. En 1943 comenzaron los primeros ensayos con la estreptomycinina, satisfactorios contra la tuberculosis y otras enfermedades.

Las experiencias son sorprendentes. Ensayo en cobayas. A los dos meses las cobayas no tratadas con estreptomycinina caen con un coeficiente de infección del 67 por 100; las que han sido tratadas presentan solo el 5.8 por ciento.

Pasemos a la experiencia con los humanos. Cincuenta enfermos están ya condenados a muerte. No se arriesga nada ensayando con ellos la estreptomycinina. Veintidós de ellos mueren. El resto mejora sensiblemente. Siguen los ensayos. Se presenta una mujer joven. La radio descubre en sus pulmones una cavidad mortal. Se le trata con estreptomycinina. Al mes está salvada. Siguen muchos casos parecidos a éste. Los médicos del pulmón tienen ya un arma formidable en sus manos.

La estreptomycinina ha logrado en la meningitis tuberculosa un 50 por ciento de curación. Hace ocho años todo meningítico tuberculoso estaba condenado a muerte.

¿Inconvenientes de la estreptomycinina? Su toxicidad y la resistencia que provoca en los gérmenes. Para evitar estos inconvenientes se asocia con el P. A. S.

El uso de la estreptomycinina se ha generalizado en el mundo. He aquí los datos de un médico norteamericano: "Cerca de mil enfermos tuberculosos tratados. La proporción del mejoramiento fué del 85 por ciento".

El "British Medical Journal" ha dado, sin embargo, una voz de alarma. Este alerta no ha sido desmentido por el propio descubridor.

Waksman ha dicho: "La estreptomycinina no es peligrosa". Pero ha añadido: "Puede extremando dosis provocar aturdimientos, puede afec-

tar al órgano del oído. Eso sí". EL PROXIMO ARTICULO: CLOROMICETINA, CORTISONA, etc. EL PROBLEMA DE LOS PRECIOS.



—¿Has pescado algo?
—Un pezón de agua.
—Pues mejor lo hubieras pasado en casa al lado de tu mujer.
—¿Que te crees tú esol...?

¡ESCRIBA USTED UN ARTICULO!

Por Isaac DE PAULA

ESTA fue la última palabra de mi interlocutor después de martillearme los oídos con un montón de ineptias. El caso fue así: Mi amigo —un español standard, verboso, curioso y tal— viene a consultarme sobre una cuestión de ortografía. Digo, a eso manijesto que venía, pero su verdadero propósito era "colocarme" sus propias opiniones (incluidas, crea el), las cuales expone usando voces a un nivel muy elevado y sin dejarme abrir ni pico. Finalmente me hizo la graciosa invitación: "Escriba usted un artículo sobre el asunto". O sea, lacivamente: "Con lo que me ha dado a mí ya viene interesante materia".

En verdad, todos los que creen poseer exuberantemente cualquier tema —me refiero a cuestiones generales— desearán intentar escribir un artículo. Se asombrarían de la mezquindad del resultado. No se trata de posible carencia de nuevos expresivos. Es otra la causa. Nuestra numérica proyección sobre las cosas es la que determina su medida. Por eso tantas veces, a la hora de la verdad, resulta tan pequeña. Pues somos nosotros los pequeños.

Hasta en los momentos culminantes de generosidad y panismo vemos, si queremos mirar, que todo se achica, se engrulla o encoge al franquear nuestros desfiladeros interiores. Sentimos o rasuramos la grandeza o la belleza pero están siempre en otra parte.

La belleza, la verdad, todas las cosas excelsas existen sin duda, pero nuestra experiencia, por amplia que sea, aparece de una extraña disminución. Siempre es muy inferior a ellas. Y es que el bipedo civilizado destila una ruidosa especificidad que por doquier se filtra y que resiste a todos los disolvientes. ¿De donde proviene? Yo creo que es un afilamiento, una angostura producida en nuestra alma precisamente por el encono de esa búsqueda, por ese afán desazonado en pos de la verdad y la belleza.

Así, nos sentimos deslumbrados y hasta abrasados por su inquietante espectro que nos da brutalmente en la cara pero como el sol, a distancia astronómica. Otras veces se percibe como un golpe junto a nosotros como un reptil, rozándonos la piel con dramática sensación de proximidad que es cierta e inminente, pero hemos sentido el estremecimiento que nunca engana.

Vemos que la vida es gris, deleznable, aburrida —la vida próxima y concreta—. No obstante un fugaz destello de verdad o belleza lo desmiente al punto en la más atroz de las ironías...

Vemos también la ponzoña y el horror que lo invaden todo, pero simultáneamente una certeza inquebrantable nos previene de la infalible proximidad de algo insuperablemente hermoso. Y hasta el miedo, la miseria o el vicio más abyecto nos dejan sentir, ocultas tras ellos, moradas repletas de riquísimas joyas y celestiales armonías. ¡Horrendo crimen, devastadora tempestad, desatada locura, proceloso abismo! ¿Qué centelleante prodigio se enciende en vuestro sombrío seno?

Somos nosotros, los que llevamos la tempestad, la sombra, la miseria o el crimen: La belleza y la verdad nos rondan incansables. Es nuestro espíritu afilado, cruel y voraz como un cazador quien las hace huidizas y problemáticas.

Sería necesario que los múltiples y corrosivos ácidos, reactivos y venenos de su gabinete negro se convirtieran en dulces y conciliador jarabe del alma, en pródigo y generoso panal de miel al que se adhieren pacíficamente —abajas solícitas de ocioso agutijón— las cosas, todas las buenas, bellas y santas cosas de Dios. Así ha ocurrido ya algunas veces. Así sucedía por ejemplo en el franciscano intelecto de aquel santísimo y humilde Novalis. Como ocurrirá siempre sin duda alguna, en el alma de los niños y en la de todos los bienaventurados del cielo y de la tierra...

LOS TOROS DE ANTES Y LOS DE AHORA

Por Alberto POLO

22 Consideraciones respecto al público.-Aclaraciones de un testigo de vista.-Los bravucones del pueblo

EN muchos lugares había la costumbre de ir a los toros, bien pertrechados con la comida; probablemente porque llenaban sus puestos una o dos horas antes de que comenzara el espectáculo. Cuando ya habían llenado la panza—al principio o a mitad de la corrida—, por el entusiasmo que da el espectáculo y el vino de la tierra, por si algún diestro había hecho tal o cual cosa bien o mal; a lo mejor le decía uno de los comilonas al otro: "¿Quieres ver cómo le rompo la olla en la cabeza a aquel picaor?". Y, dicho y hecho; allá iba en rauda vuelo la cazuela dirigida hacia el desprevencido picaor, amparado el inocente casi siempre por la Providencia, desviándose el cacharro y haciéndole tropezar con alguno de los espectadores de fila baja. Y, oír las voces, las injurias y amenazas del agraciado. Según la chacota de la gente que se le hallaba más cerca, era para mojarse de risa. Y, como el mal ejemplo cunde como la verdolaga, nadie tenía que volver a cargar los cachivaches, pues todos quedaban a "pezos" en el ruedo.

—¿Y qué hacían las autoridades? ¿Cómo no ponían coto a tales tropelías?

—Pues hacían lo adecuado a las circunstancias, impedir que las algaradas pasaran a mayores. No creas que la policía y la guardia civil fuesen mancas y se estuviesen con las manos en los bolsillos, cuando había bronca, los varapalos, sablazos y culatazos se prodigaban de buena gana y generosamente, menudeando también los tutes en la Delega; pero, por lo demás, a eso se reducía todo, con encomiable cordura, puesto que no se trataba de perversidad ni delincuencia, sino de ambiente y temperamento. Convénzase por esto. Convénzase por esto: recorte de un artículo que firma un testigo de vista.

"No existe agrupación de cien vecinos, tanto en la sierra como en la llanura, que no tenga una o dos corridas o cosa parecida al año. ¿Qué fiesta votiva o feria sería la suya si no se lidiase toros o novillos, o cuando no vacas bravas? Qué dirían los vecinos. Qué los pueblos comarcanos. La localidad quedaría punto menos que deshonrada".

"Un mes antes de que llegue la función, concejales y síndicos se ponen en movimiento. En tal dehesa próxima hay un toro que ha estropeado al vaquero, o un novillo que ha volteado a un chico, rompiéndole un brazo, o una vaca que ha corrido a las mozas que iban por agua. Pues esas reses a la plaza, que pinchen, que se hable de la corrida durante un año".

"Petición al canto". "El Gobernador firma como un barbecho sin saber qué edad tiene la res, ni si la plaza reúne condiciones de resistencia o se edificará de prisa y corriendo con cuatro carretas o cuatro tablas viejas".

"Burladeros ¿para qué?, los portales de las casas abiertas de par en par, para que el toro entre en ellos, detrás de los espectadores y vuelva a salir con uno de ellos ensartado en las estas".

"Llega la lidia, y los más bravucones del pueblo salen al redondel agitando mantas y esgrimiendo banderillas de tres metros de largas. Los silbidos y los gritos son ensordecedores".

"El toro, aturrido por tanto alboroto, se queda parado y meditabundo, como si se preguntase: ¿quién será el más bárbaro?"

"Por fin se arranca y nadie le para los pies, porque una cosa es aullar desde la barrera y otra esperar a una res que se viene encima con malas intenciones, y aquí se enreda un torero improvisado entre los pliegues de su manta de burda lana, y allí tropiezan unos con otros dos o tres mozos, y caen rodando como nueces maduras".

"¡Qué risa! El Fulano se ha hecho un chinchón como un soldado, y el Mengano le ha pateado el toro, de tan brava manera, que no podrá cojer la azada en un mes". "Pero falta lo bueno. La suerte que empieza en sainete repugnante y que termina en horrible tragedia".

"Sale el gracioso de la cuadrilla, por lo general completamente

ébrio, entre estrepitosas carcajadas y se lía con el toro, y el toro harto ya de mojigangas, se lía con él y le deja muerto en medio de la plaza. Bien muerto".

"Hemos presenciado el hecho siguiente: se lidiaba un magnífico toro en un pueblo llamado Palacios".

"Salió a él un pobre zapatero, beodo, llamado Boquilla. Un minuto después yacía muerto a los pies de la fiera".

"En un lado estaba el toro; en el otro el muerto. El público, asustado al principio, se repuso pronto, y tan bien que oímos cantar en un tendido la copla siguiente: "El toro de Palacios bueno ha salido. Pregúntale a Boquilla que tal le ha ido".

"Hemos visto, por último, sortear entre dos mozos la muerte del toro. El favorecido se lía la manta al brazo izquierdo; empujando con el mano derecha una navaja enorme y se iba derecho al cornúpeto diciendo: "O tú o yo". Y, unas veces vencía la navaja y otras el asta".

"Pero, ¿a qué seguir? Escenas análogas se repiten todos los años en cien pueblos distintos, y si se supiesen el número de seres que perecen de este modo, espantaría".

"En aquellas localidades en que no se mata los toros en la plaza, se vuelven al chiquero y al día siguiente se sacan enmaromados por las calles para diversión de chicos y mujeres. Aquellos y éstas, mozuclas y matronas, aún más feroces que los hombres, persiguen con encarnizamiento a las pobres reses, cubiertas ya de heridas, moribundas".

"Esto no son corridas de toros; esto no son diversiones populares, esto son orgías estúpidas que tan-

to deshonran y envilecen a los que toman parte en ellas como a los que las toleran".

"Los hombres así criados se vuelven feroces, los niños se aficionan a las escenas de sangre y de muerte, las mujeres olvidan por completo la mansedumbre y el recato de su sexo".

"En tanto que no se ponga un freno a estas expansiones populares, limitándolas cuanto sea posible, no hablemos de la cultura de nuestro pueblo, ni de regeneración, ni de progreso".

"No marchamos al centro de Europa, caminamos, invariablemente, hacia el Rif. EMILIO MOZO ROSALES".

—Realmente esa exposición del divertirse aldeano es muy impresionante, pero adolece de parcialidad y aún puede tacharse de maliciosa, sin que yo niegue que el fondo es auténtico. Porque, pienso yo ¿si ese señor tenía los buenos sentimientos que se desprende de sus comentarios, a qué iba a aquellas fiestas horribles?, ¿a desesperarse? Bien dicen que "hay gustos que merecen palos".

—Libreme Dios, de salirle fador a nadie; allá cada cual con sus presunciones. Lo que puedo asegurar es que a mí no me parecen cuentos tártaros, después de haber recorrido el territorio nacional varias veces y, de haber leído de autores graves estas frases: "Mueren en toda España, un año con otro, en estos ejercicios de toros docientos y aún trescientas personas, cosa digna de sentirse y llorarse mucho".

Vista o no con cristal de aumento o a través de una hiperestesia deformatriz esa frase del taurinismo, su descripción y acerva crítica, la atribuyo a plausible celo patriótico.



Bernabé González Hernández y Agustín González Matilla, campeones del Concurso local de Arada

Como todos los años, pero este con una, concurrencia y animación inusitadas, se celebró el Concurso Local de Arada en esta Ciudad de Toro. Para ello el domingo próximo pasado y a la finca de don José Palacios Aldea, sita en el pago del Barco, se trasladó el cabildo de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos, constituido en Comisión y Jurado del citado Concurso Local. Al mismo tiempo y a tal lugar se trasladaron más de 15 yuntas, así como un numerosísimo y entusiasmado público, que enardecido, siguió con el máximo interés esta prueba, ya que había creado gran expectación la competición reñidísima de algunos de sus participantes. Y as ocurrió, pues para el segundo y tercer puesto fué difícil designar las aradas de Agustín González Matilla y la de Claudio Uero López. No obstante en una de ellas, después de concienzudo examen, se pudo apreciar alguna falta y quedó Claudio Uero en el tercer puesto. También se vió y esto desde el principio, la soltura y "recta" del joven Bernabé González, que por ser ya años campeón, se le eliminó de la credencial de ganador local, extendiéndose esta a nombre del segundo o sea de Agustín González.

habilidades en el próximo Concurso Comareal. IMOZAS

Reunión de la Comisión Ejecutiva pro-coronación canónica de la Virgen del Canto

Según tenemos entendido el pasado jueves tuvo lugar una reunión en el despacho del señor alcalde, de esta ciudad, y se tomaron por la Comisión Ejecutiva importantes acuerdos, entre otros, la rápida puesta en marcha del Bole-tín de la Coronación de la Santísima Virgen, que se distribuirá a todos los hogares toresanos y a todos los de fuera, incluso a los que vivan en el extranjero.

Se encarga de la Dirección del Bole-tín nuestro querido amigo, don José González Barrachina, a quien deseamos toda clase de aciertos en tan afanada, pero sencilla labor, ya que el pueblo de Toro es su colaborador entusiasta.

ANUNCIANTES

Ofrecemos grandes descuentos en la publicidad que nos destinen a nuestra cadena de diarios.

Solicite informes a su Agencia de Publicidad o en la Administración de este diario. Avenida José Antonio, 3. Teléfono 1570.

Los Deportes

Inglaterra sueña con ganar la Copa del Mundo en 1954

QUEDAMOS muy sorprendidos al leer un artículo firmado por un famoso crítico británico, Brian Granville, que lleva este título: "Los ingleses tienen tal vez el equipo que ganará el Campeonato del Mundo (Copa Jules Rimet), en 1954".

Evidentemente, este título lleva la reserva "tal vez", pero la esperanza es formulada, sin embargo, con un cierto aire de certeza. Parece ser que la satisfacción manifestada por los ingleses se debe sobre todo a la victoria alcanzada por su equipo nacional en el Otoño, sobre el País de Gales (5-2).

En esa ocasión, los ingleses hicieron una notable exhibición. Les pareció una victoria mucho más convincente que la que obtuvieron sobre Bélgica, por 5 a 0.

El crítico inglés da pruebas de una cierta moderación en cuanto a sus juicios. Dice que la selección inglesa está muy lejos de ser un buen equipo. Según él, no es el mejor de que dispone Inglaterra desde la terminación de la guerra, como opinan algunos, porque el once que derrotó a Italia por 4 a 0 en 1948, en Turín, y a Portugal por 10 a 0 en 1947, era superior en su línea de ataque, integrada por Matthews, Mortensen, Lawton, Manning y Finney. El actual quinteto atacante, con Finney, Bentley, Lofthouse, Froggatt y Elliot no permite una comparación con aquél. Si el equipo inglés parece haber logrado ahora una cierta estabilidad es por haber encontrado a Lofthouse, el delantero centro que le faltaba después de haber faltado Lawton. "Si hoy poseemos un buen equipo, dice el citado crítico, para 1954 será mucho mejor".

En sus juicios donde reina el optimismo, los ingleses parecen no preocuparse mucho de la fecha en que será disputada la Copa del Mundo. La segunda quincena de junio no parece ser, sin embargo, la más favorable a los británicos.

El equipo de Inglaterra podrá dar muestras ciertas de su valía en la primavera próxima. En efecto, ha sido muy solicitado este año. Se sabe que irá en mayo próximo a América del Sur, donde habrá de jugar dos veces con la Argentina, una con el Uruguay y otra con Chile. Para los visitantes será partidista de temporada, mientras que los adversarios se encontrarán en plena competición ordinaria. Nos sorprenderá que la selección británica respese imbatida de esta expedición, tanto más por cuanto que argentinos, uruguayos y chilenos van a jugar contra su "partido del siglo".

Parece ser que antes de partir para América del Sur, el equipo inglés se enfrentará

con el italiano, inaugurando un nuevo estadio en Roma, con una capacidad para 80.000 espectadores. Era el uruguayo el equipo elegido para esta inauguración. Pero las exigencias financieras de los uru-

Competiciones deportivas de Educación y Descanso

CICLISMO

El día 19 de los corrientes, domingo, a las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar una carrera ciclista en el Campo de Deportes "Ramiro Ledesma", siendo condición precisa para participar en la misma, ser afiliado a la Obra y no estar federado.

Inscripciones: Todas las tardes, de ocho a nueve en el Hogar del Productor, Santa Clara, 4 hasta el día 17 inclusive, previa presentación del carnet.

Los inscritos deberán asistir a una reunión en dicho Hogar, dicho día 17, a las ocho de la tarde para recibir instrucciones y entrega del dorsal.

En dicha carrera se adjudicarán premios por valor de: 1.º 150 pesetas; 2.º 125 pesetas; 3.º 100 pesetas; 4.º 75 pesetas; 5.º 50 pesetas, adjudicándose a los demás participantes que terminen la carrera, premios por valor de 25 pesetas cada uno.

BOXEO

Se proyecta la celebración de varios encuentros entre aficionados, con vistas a la celebración de un Campeonato provincial.

Inscripciones: Hasta el día 20 de abril, en el Hogar del Productor.

PELOTA

El Campeonato Provincial ya anunciado, tendrá lugar en la última decena del mes de abril actual, quedando abierta la inscripción hasta el día 20, en Santa Clara, 4, Hogar del Productor.

Las inscripciones para boxeo y pelota pueden remitirse igualmente a la Obra C. N. S.).

Publicaciones REUS

Ya se ha publicado "El abanico de pavo real", de Harry Stephen Keeler. Precio, 38 pesetas. Regalamos prospecto en el que están incluidas las 26 obras de este autor vertidas al español, con sus respectivos precios. "Instituto Editorial Reus".

Si el libro que busca no lo encuentra en su librería, dirijase al "Instituto Editorial Reus", Preciados 6 y 23, Madrid, e inmediatamente será atendida su demanda.

"¿Desea adelgazar sin dejar de comer?". Así se titula el libro publicado por el doctor Box y Cospedal, autor premiado por la Real Academia de Medicina. Nada de ejercicio, medicinas e inyecciones. Precio, 24 pesetas. "Instituto Editorial Reus".

¿Es usted feminista o antifeminista? No deje de leer "La mujer vista en todas sus facetas", por el filósofo Edmundo González Blanco. Precio, 50 pesetas. "Instituto Editorial Reus". Preciados 6 y 23. Madrid.

guayos fueron tales que los italianos se vieron obligados a renunciar a su concurso. Al partido Italia-Suiza, (2 a 0), de diciembre, asistió, en Palermo, sir Stanley Rous, el cual mantuvo una importante conversación con Barassi sobre un eventual Inglaterra-Italia. El partido, se disputaría en Roma, desde donde el equipo inglés saldría para Buenos Aires. Los españoles, a su vez, hablan de un Inglaterra-España, igualmente en mayo y en Madrid. Esto parece improbable, sino imposible, ya que también España tiene que salir para América del Sur a finales de la primavera, para jugar en Argentina y Chile.—MAPA.

Un ciego "ve" en San Mamés más que algunos aficionados

BILBAO, 16.—Eusebio Romero, de 23 años, casado, es un aficionado que sabe y entiende de fútbol sin haberlo contemplado nunca porque es ciego de nacimiento. No pierde ningún partido de San Mamés. Le acompañan sus amigos, o su padre político, que son los encargados de "radiarle" los encuentros. Prefiere esto a oírlo por el radio en casa, porque allí oye los comentarios directamente y sigue al detalle todas las incidencias de los encuentros y no solo se limita a ir a San Mamés, sino también sigue al fútbol modesto.

Una tarde en San Mamés, tuvo un incidente con otro espectador porque éste no hacía más que censurar a Estenaga y fue el invidente quien cansado ya, le dijo que Estenaga no jugaba esa tarde en el Atlético.—ALFIL.

Una fortuna en la nariz

HOLLYWOOD. — Un tribunal examinó el otro día el caso que enfrentaba al conocido actor Franchot Tone a Tom Neal. El 14 de septiembre de 1951, ante la casa de la actriz Bárbara Payton, y en las primeras horas de la mañana, ambos individuos libraron una pelea a puñetazos para conquistar el corazón de la actriz. Franchot Tone, recibió de su adversario un puñetazo que le rompió la nariz. Como resultado de esto, su compañía de seguros, la Lloyd de Londres calculó en 63.666 dólares los daños y perjuicios, invocando la cláusula de su póliza, que cubre "toda herida resultante de un accidente violento que deje trazos exteriores visibles".

Ellas llevan los pantalones

Un creciente número de mujeres inglesas comienzan a llevar pantalones largos. La fórmula más en boga es la de llevar pantalones de mecánico, con colores vivos. La mujer inglesa emplea estos pantalones especialmente en las fábricas. La demanda es tal, que para atender a los pedidos han tenido que abrirse nuevas fábricas de esta clase de tejidos.

Hoy comienza en Benavente la II Asamblea Comarcal de la Falange zamorana Participarán en ella más de 250 camaradas de 95 pueblos

Se debatirán interesantes problemas relacionados con la comarca

Hoy, viernes, comenzarán en Benavente las sesiones de la II Asamblea Comarcal de la Falange zamorana con participación de representantes de dicha ciudad y de otras noventa y cuatro localidades de la comarca.

Estas Asambleas, que culminarán en un Congreso Nacional con motivo de cumplirse este año el XX aniversario de la fundación de la Falange, sirven para contrastar la labor realizada, para corregir o modificar formas y modos de actuación que lo precisen y, sobre todo, para proponer al Mando, dentro de la línea disciplinaria de lealtad al Caudillo Franco, toda iniciativa o inquietud que el instinto político de los falangistas considere adecuada y actual para el mejor servicio de la revolución nacional-sindicalista.

En estas Asambleas, la primera de las cuales se celebró con gran entusiasmo, la semana pasada, en Alcañices, se estudian, asimismo, todos los problemas que afectan a la provincia y, especialmente, a la comarca respectiva, mediante el contacto directo de los jefes locales y camaradas de todos y cada uno de los pueblos con nuestras jefaturas provinciales.

A esta Asamblea de Benavente asistirán más de doscientos cincuenta asambleístas, los cuales, durante hoy viernes y mañana sábado discutirán con toda amplitud los problemas de carácter general relacionados con el desarrollo de la Falange y abordarán los particulares que afectan a cada una de las noventa y cinco localidades representadas en la Asamblea. Las sesiones de trabajo serán presididas por el jefe provincial del Movimiento, camarada Almazán. Al acto de clausura asistirá el jefe provincial camarada Alfin Delgado.

PUEBLOS QUE PARTICIPAN EN LA ASAMBLEA

Los pueblos que estarán representados en esta Asamblea comarcal de Benavente son: Alcubilla de Nogales, Arcos de la Polvorosa, Arrabalde, Ayoo de Vidriales, Barcial del Barco, Benavente, Bercianos de Valverde, Bercianos de Vidriales, Bretocino, Bretó de la Ribera, Brime de Sog, Brime de Urz, Burganes de Valverde, Calzada de Tera, Cañizo, Castrogonzalo, Castropepe, Castroverde de Campos, Cerecinos de Campos, Colinas de Trasmonte, Coomonte, Cotanes del Monte, Cubo de Benavente, Cunqueilla de Vidriales, Ferreras de Abajo, Fresno de la Polvorosa, Friera de Valverde, Fuente Encalada, Fuentes de Ropel, Granucillo de Vidriales, Grijalba de Vidriales, Junquera de Tera, Maire de Castroponce, Manganeses de la Polvorosa, Matilla de Arzón, Melgar de Tera, Micereces de Tera, Milles de la Polvorosa, Morales del Rey, Morales de Valverde, Moratones de Vidriales, Navianos de Valverde, Ollerros de Tera, Otero de Bodas, Pobladura del Valle, Pozuelo de Vidriales, Puebla de Valverde, Pumarejo de Tera, Quintanilla del Monte, Quintanilla de Urz, Quiruelas de Vidriales, Revellinos, Rionegro del Puente, Rosinos de Vidriales, San Agustín del Pozo, San Cristóbal de Entreviñas, San Esteban del Molar, San Martín de Valderaduey, San Miguel del Valle, San Pedro de Ceque, San Pedro de la Viña, San Pedro de Zamudia, Santa Colomba de las Monjas, Santa Cristina de la Polvorosa, Santa Croya de Tera, Santa María de la Vega, Santa María de Valverde, Santa Marta de Tera, Santibáñez de Vidriales, Santo-

Dinero mal guardado

En Muncie (Indiana), un pequeño industrial llamado Lester Muster, para evitar que su dinero le fuese robado, lo guardó en el fondo de un cesto de papeles. Aquí estuvo perfectamente a salvo hasta que uno de los empleados del señor Muster echó los papeles al fuego con un puro afán de limpieza. Entre los papeles se quemaron más de 10.000 dólares.

Cavambola

Dos niñas inglesas, Ellen Byrne, de 12 años, y su hermana Raquel, de 11, fueron atropelladas el otro día en Londres por un autobús. Resultaron ligeramente heridas en el accidente, pero a éste habían de seguir fatalmente otros más graves. La ambulancia que conducía al hospital a estas dos niñas, se estrelló contra un poste indicador de la parada de autobuses, precisamente en el momento en que llegaba uno, produciéndose otro choque. Fueron llamados al lugar del suceso tres coches de los bomberos y los equipos de salvamento tuvieron que trabajar mucho para sacar a las niñas de debajo de un montón de hierros retorcidos.

Campaña de ventas

En Reno, la policía arrestó a un especialista en reparar radiadores de automóviles, llamado Verle Wilbur, el cual fué denunciado por tres muchachos a los que pagaba para que practicasen agujeros en los radiadores de los automóviles aparcados.

Pruebas de una máquina para limpiar canales ideada por un ingeniero español

Fueron presenciadas por el ministro de Obras Públicas en Branjeuz

ARANJUEZ, 16.—El ministro de Obras Públicas, conde de Vallengo, ha presenciado en el día de hoy las pruebas de una máquina automática para limpiar canales, en la finca de Oñate, propiedad del ex ministro don Alfonso Peña. Es autor de la máquina el comandante de Ingenieros don Carlos Villota Acha. Con el ministro, presenciaron las pruebas, que dieron magníficos resultados, en el canal de quinientos metros que cruza la citada finca, el subsecretario del Departamento, el director general de Obras Hidráulicas, el director de la Confederación Hidrográfica del Tajo y otras personalidades.

El prototipo de la máquina consta de dos frotadores gemelos que sustentan la compuerta que sirve de estrangulador. Se halla amarrada aguas arriba y aguas abajo, mediante cables que se recogen en los correspondientes tambores. Un mecanismo adecuado embraga y desembraga automáticamente el accionamiento de estos tambores para el cambio de movimientos de avance y retroceso al llegar a los extremos del recorrido marcado. La energía para el giro de estos tambores la suministra una rueda hidráulica instalada entre los dos frotadores.

El volumen de sedimento a lim-

piar por esta máquina en un tramo de ensayo es considerable y la velocidad de la marcha de la máquina es de 18 metros por hora. El volumen indice de rendimiento en el recorrido y limpieza es de 23'45 metros cúbicos. La velocidad media de marcha puede aumentar y es independiente de la anchura del canal, por lo que se obtiene un volumen de limpieza proporcionado a su anchura, es decir, el rendimiento es tanto mayor cuanto mayor sea la anchura del canal.

Para manejar la máquina, su montaje y la puesta en obra incluido el tendido de los cables, basta con cuatro jornadas de peones; la limpieza dragado del tramo, catorce; y las maniobras y trabajos accesorios, cuatro.

El ministro y las personalidades que le acompañaban presenciaron cómo se efectuaba la puesta en marcha de la máquina y el trabajo que ésta realizaba hasta dejar completamente limpio el fondo del canal. El conde de Vallengo felicitó muy efusivamente al comandante Villota Acha, que con gran tenacidad ha trabajado en este invento desde hace más de cuatro años.

Don Alfonso Peña obsequió con un almuerzo a sus invitados.—Cifra.

Dramática aventura en el mar

Un joven estuvo en una lancha a la deriva 74 días y vió perecer lentamente a su padre y a 7 compañeros

LONDRES, 16.—Un joven ha sobrevivido después de pasar setenta y cuatro días en una lancha a la deriva en el Océano Indico. Ha relatado a la agencia Reuter su dramática aventura y durante este tiempo vió perecer a ocho de sus compañeros.

El autor del relato se llama Selby Corgat y tiene 15 años. Entre los que vió morir figura su padre, dueño de la embarcación "Marie Jeanne". "Mi padre —dijo— murió lentamente y con grandes dolores, ante mis ojos".

Hace más de dos meses, en una brillante mañana, salieron a bordo del "Marie Jeanne" para un corto viaje entre las islas próximas del grupo de las Seychelles, en el Océano Indico. Iban a bordo el propietario, el piloto, el mecánico y el autor del relato, con tres pasajeros, todos jóvenes. Llegaron a la isla de Praslin y allí recogieron otros tres pasajeros, entre ellos una mujer zarparon nuevamente para la isla de Mahe. Entonces el aparato alto de la lancha se rompió y fué a caer sobre el motor, que quedó inutilizado. Al principio, los ocupantes lo tomaron a broma y echaron el ancla en espera de que amaneciera y fueran recogidos, pe-

ro se rompió la cadena del ancla, y se hallaron a la deriva, sin remos y sin velas. Se levantó fuerte viento y la lancha comenzó rápidamente a marchar a la deriva.

Día tras día, los ocupantes de la lancha miraban ansiosamente al horizonte en busca de algún barco. No tenían aparejos para pescar y solamente consiguieron algunos pájaros a golpes cuando se aproximaban al barco. Poco a poco fueron muriendo de hambre y sed los ocupantes y cuando el "Montallegro" divisó la lancha quedaban con vida Selby Corgat y un muchacho de diez años, Antoine Vidot. Todos los que embarcaron eran naturales de las Seychelles. A pesar de que eran casi esqueletos al ser recogidos, los cuidados médicos los han hecho reaccionar y su estado es ahora bastante bueno. E/je.

Exteño anuncio

En Albany (Oregón), un periódico de la localidad publicó el siguiente anuncio: "Si el individuo que la otra noche llamó a la puerta de mi casa completamente en cueros quiere recuperar su traje, que llame a mi oficina donde se lo entregará sin discutir más".

¡¡LABRADOR!!

LA TECNICA ACONSEJA LA MECANIZACION. MECANIZAR ES SERVIRSE DEL MOTOR Y LOS MEJORES MOTORES SE ADQUIEREN EN

IRASTORZA HERMANOS

que disponen de grandes existencias en grupos electro-bombas y moto-bombas de las mejores marcas, rendimiento y a precios que nos vienen dando fama.

IRASTORZA HERMANOS, S. R. C.

Santa Clara, 34

Teléfonos 1918 y 2269

ZAMORA

Orgullo de la paz española

SEVILLA, 16.—(Crónica de Juan José Gómez).

Si las primeras horas del Caudillo en Sevilla fueron dedicadas a ese gozo espiritual que supone la intimidad de las Cofradías, bien pronto siguió el hombre de dinamismo y cerebro impulsor que es Francisco Franco. Como en la guerra —días interminables del Ebro, asedió en carne del Alcázar, Oviedo y el Naranjo en su juego trágico— diríase que Franco planea sus ofensivas de paz bien pensadas, matemáticas, casi lentas, para de pronto, como rayo de guerra, lanzar la ofensiva hasta derribar las últimas posiciones. Así el soldado y el gobernante se unieron en una estrategia de servicio a España que la están renovando a la vista de todos, como a la vista de todo el mundo —incluso del comunismo internacional y sus satélites— se ganó la guerra.

RICA CAPITALIDAD

Franco ha venido a Sevilla —ya lo dijimos— para algo más que para respirar este ambiente tibio, indescriptible y maravilloso de la primavera sevillana, aunque bien lo merezca como sedante la dura responsabilidad de sus horas en un mundo que gira como rueda enloquecida de barraca. No. Franco ha venido porque Sevilla es el Sur, la capitalidad de una zona riquísima de campo y mar, de la Andalucía riante, pero también del florón cuajado de dones naturales. Y Sevilla, tras el esfuerzo de la Exposición, ha crecido, si, ha creado una industria poderosa que no tenía, pero en otro orden debe subir también. Sevilla —ha dicho Franco en el Ayuntamiento— tiene que agigantarse, porque es el único puerto interior de España y debe ser emporio de la gran riqueza futura que ha de llegar. Para eso Franco estuvo más de una hora informándose e informando —que no hay problema nacional que el Caudillo no haya tocado con su visión clara y rápida— de las necesidades sevillanas que serán estudiadas por el Gobierno en Consejo de Ministros.

EN EL SUBURBIO DE AMATE

Esta tarde Franco ha ido al suburbio de Amate, un nombre triste de chozas harapientas desaparecidas y donde hoy se construyen muchas viviendas para gente muy humilde. En aquella zona que se acerca al campo, el Caudillo tendía su mano abierta y animosa a los beneficiarios. Más de cien casas se han entregado, alegres, blancas, en que la modestia no quita a la dignidad del albergue.

Después, en la plaza de la barriada hubo una importante concentración de toda la Falange provincial ante la que Franco ha lanzado sus consignas profundas en un importante discurso.

Al regreso Franco ha visitado las casas que por el sistema de cadena construye el Ayuntamiento y ha subido y entrado en los pisos, ha presenciado la construcción de vigas de cemento y ventanales en las que se invierten ocho minutos.

Estos actos de la tarde han sido una impresión más del calor popular que esta visita de Franco encuentra. Todo el vecindario de una zona que abarca desde San Bernardo a la Ciudad Jardín, se ha reunido para vitorear a Franco. Al regreso ha resonado el eco repetido de los aplausos. Y esto a todas horas.

PURA GRATITUD

En momento tan poco propicio como las once para un pueblo que se recoge pronto, cuando Franco y su esposa estuvieron a la función de gala celebrada en su honor, era singular ver como una gran multitud se aglomeró ante el Alcázar para verle y aclamarle. Y el auto de Franco iba bien iluminado interiormente, en un recíproco homenaje de Caudillo y pueblo. Este aplauso y este vitor son sinceros, tan honrados que emocionan mirar la muchedumbre, ver todo lo que hay en sus gritos de pura gratitud hacia Franco. La gente sabe que en el mundo y en España han pasado muchas cosas desde 1936. Y sabe que otros pueblos sufren por una u otra causa horrores y temores, mientras España, bajo la protección de Dios, vive días de sosiego. Y todo esto el pueblo lo capta, incluso lo contabiliza si queréis, pero lo agradece y por consecuencia siente el orgullo de esta paz española que si no es cómoda, la sabe hermosamente nuestra y esperanzadora.

NUESTRO Caudillo, en la solemne clausura del Congreso Nacional de Estudiantes que acaba de celebrarse en Madrid, ha dicho:

“Es necesario que la aristocracia de las inteligencias, que las Universidades españolas marchen de frente, al frente de la revolución.”

En sus palabras se reconoce la misión esencial del Sindicato Español Universitario. Como afirmaba el Jefe Nacional del S. E. U., “la juventud es la mejor garantía de que el espíritu del 18 de julio será alma inseparable del cuerpo de la nación”.

La fuerza del S. E. U. reside precisamente en llevar a sus últimas consecuencias su radical originalidad, no en hacer concesiones inútiles sino en procurar el diálogo desde las posiciones de una total fidelidad ideológica.

Si es verdad que el Sindicato Español Universitario se considera insatisfecho con unas reivindicaciones profesionales cuyo horizonte se dilata de día en día, no olvida su misión primordial, la de servir una conciencia política. Pues el entusiasmo no se logrará nunca con un perfecto institucionalismo funcional, sino con una actitud definida y clara, acorde con los principios e instalada en su tiempo, ante la concreta circunstancia política española.

En realidad el S. E. U. no ha cejado nunca en la defensa de esta misión, y en esta línea hay

Vanguardia de la Revolución

Por Juan Carlos VILLACORTA

que situar sus mejores esfuerzos.

Atravesamos un momento delicado. Muchas estructuras, comportamientos y gestos se han quedado anacrónicos y hay que ir adivinando las nuevas fórmulas. Hemos de hacer todo lo posible por mantener vivas las razones y el estilo originales con soluciones adecuadas al nivel de un tiempo, ya biológicamente ajeno a la experiencia del 18 de Julio, pero irrevocablemente nacido de la unidad de la Falange. Ello exige una viva conciencia política; que los estudiantes conozcan cada vez mejor las instancias de nuestro tiempo, pero que fomenten el pensamiento joseantoniano, pues, si bien se mira, en la imagen radical de la vida española que se propuso José Antonio hay muchos hallazgos y problemas característicos de nuestra más rigurosa contemporaneidad.

En este proceso de ir materializando la sustancia falangista, según la situación social cambiante —empeño que afecta muy directamente al S. E. U.— no olvidemos que la clase media ejerce hoy en día una saludable presión, que la clase obrera ha alcanzado una conciencia actuante y que ha

hecho su aparición la calle como factor político.

Hemos de evitar una deducción puramente racional de las consecuencias pues se trata de una experiencia vital y las experiencias vitales tienen un contenido de emociones que no puede ser me-

Pasa a la PAGINA CUARTA

Vivianne Romance paga cuatro millones de francos por no dejarse escupir

PARIS, 16.—La estrella cinematográfica francesa Vivianne Romance ha sido sancionada por un tribunal de esta capital con una multa de cuatro millones de francos por incumplimiento de contrato al negarse a permitir que otro actor la escupiera en la cara y la maldijera durante una escena de la producción francesa “Une belle garce”. La estrella manifestó que la escena estaba por “debajo de su dignidad”.—Efe.

Discurso del Caudillo

(Viene de la PAGINA TERCERA)

que a hacerse realidad la doctrina de la Falange de alcanzar la justa distribución del beneficio. (Grandes aplausos).

Pero para que esto pueda tener lugar, hace falta que aumentemos la producción y el rendimiento, que trabajemos unidos por la España mayor, que tengamos fe en nuestros ideales, con confianza en el Estado que hemos creado; que todo lo que veís, no es-

FRANCO ACLAMADO

SEVILLA, 16.—S. E. el Jefe del Estado ha presidido esta tarde la entrega de ciento veinte viviendas, en la barriada de Santa Teresa, construidas por el Patronato de la Obra Social “Francisco Franco”, del Consejo provincial de la Falange.

Dicho lugar, situado en las afue-

Canje de prisioneros

TOKIO, 16.—El primer grupo de los seiscientos cinco prisioneros aliados que han de ser canjeados, han pasado por la Capital de Corea comunista en el día de hoy, jueves, en su última etapa del viaje de doscientas millas hasta Kaesong, donde aguardarán al lunes, para iniciar el canje con los seis mil treinta y tres prisioneros comunistas.

Los pilotos de reconocimiento han visto a dos de los tres convoyes a las nueve de la mañana hora local. Uno de ellos se dirigía hacia el sur por la carretera principal, a quince millas de Pyongyang; y el otro fué dividido a mitad del camino; entre Huichon y Kunuri.—Efe.

Prácticas con «fuego atómico real»

Las realizará la infantería yanqui cerca del lugar donde explote la nueva bomba

LAS VEGAS, 16.—Una flota de cuarenta helicópteros desembarcará una brigada especial de Infantería de Marina lo más cerca posible del lugar en que al parecer el próximo sábado tendrá lugar la próxima explosión atómica en la llanura de Yucca.

La comisión de energía atómica ha dicho que la Infantería de Marina después de salir a tierra, procederá a unos ejercicios tácticos atómicos, lo más cerca que se pueda del punto cero. Los soldados irán equipados con detectores especiales para medir la radiactividad ambiental y se pararán cuando avancen en una zona en que la cantidad de tal radiactividad resulte peligrosa.—Efe.

tas casas archimodestas, sino todas las que hoy se levantan por toda la geografía de España, cualquiera que sea su etiqueta, son debidas a la generosidad y al esfuerzo del Movimiento Nacional, a las subvenciones del Ministerio de Trabajo y del Instituto de la Vivienda; es la potencia creadora de nuestra doctrina traducida en leyes e instituciones que sin, medir los sacrificios, al pueblo español benefician. ¡Arriba España! (Una clamorosa salva de aplausos y vitores acogen estas palabras).

ras de Sevilla, se hallaba ocupado por una imponente multitud. Para rendir homenaje a su Jefe Nacional se hallaban presentes todos los jefes locales y alcaldes de los pueblos de la provincia y nutridas representaciones de las J. O. N.-S. respectivas en número que pasaba de los cuatro mil. Se encontraban también presentes otros tantos de las J. O. N.-S. sevillana, la Sección Femenina y quince centurias del Frente de Juventudes con sus guiones correspondientes y bandas de música. En total pasaban de los diez mil los falangistas allí concentrados.

La barriada aparecía exornada con banderas y gallardetes. Esperaban la llegada de S. E. el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, con el Consejo provincial en pleno y todas las autoridades sevillanas.

Poco antes de las siete de la tarde llegó el Caudillo a quien los falangistas y vecinos de las numerosas barriadas próximas dispensaron un recibimiento apoteósico. Acompañaban a S. E. el ministro de Jornada, don Blas Pérez y séquito. Mientras el Caudillo pasaba revista a la compañía que le rindió honores y al banda interpretaba el himno nacional, se levantó un inmenso clamor de entusiasmo repitiéndose sin cesar los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!

El Caudillo visitó seguidamente varias de las viviendas construidas, en unión del jefe provincial. Terminada esta, Franco subió a la tribuna mientras se desbordaba el entusiasmo del gentío y los muchachos del Frente de Juventudes lanzaban al aire sus boinas. Hecho el silencio, fueron llamados tres de los beneficiarios de las 120 viviendas, a cada uno de los cuales hizo entrega el Jefe del Estado de las llaves de sus casas respectivas. A continuación el jefe provincial pronunció un discurso agradeciendo en nombre de la Falange sevillana la gratitud al Caudillo por haber venido a la barriada humilde de Santa Teresa, en cuya construcción había puesto la Falange todo su entusiasmo y corazón sin más norte que cumplir las consignas de Franco en materia social y los postulados del Movimiento. La barriada está compuesta de 500 viviendas, de las cuales 328 fueron entregadas el 18 de Julio. A su lado se proyectan otras 500. El jefe provincial terminó diciendo: “Manda a la Falange de Sevilla: No queremos saber otra cosa”.

Al acercarse el Caudillo a los micrófonos la multitud le aclamó, y hecho el silencio S. E. pronunció un magnífico discurso que publicamos en otro lugar de este número.

El entusiasmo de la muchedumbre acompañó al Generalísimo hasta la Avenida de Eduardo Dato, donde visitó un grupo de casas que construye el Ayuntamiento. Estas viviendas se construyen por un nuevo procedimiento en cadena, en un término de noventa días. Ya hay 125 terminadas y pronto lo estarán quinientas. Al abando-

Demasiado lento

SAN FRANCISCO.—Un individuo llamado Floyd Ford pidió a uno de sus amigos que le ayudase a sacar a su coche de una cuneta en la que se había atascado. El amigo en cuestión puso en la tarea tan desmesurada energía que el automóvil, bajo su poderoso impulso, rodó algunos metros por la carretera y se precipitó al mar desde una altura de más de 50 metros.

INDUSTRIALES

Dar publicidad a sus productos es aumentar su venta. Le ofrecemos la máxima oportunidad con grandes descuentos que tenemos establecidos de acuerdo con los diarios que utilice de los 36 de que disponemos.

Consulte detalles a su Agencia de Publicidad o en la Administración de este diario. Avenida José Antonio, 3. Teléfono 1570.



SIN PALABRAS

Dalí y su martillo surrealista



BARCELONA.—El pintor Dalí a su llegada a esta capital, procedente de París, ha querido dar una muestra más de su extravagancia. Ahora se trata del martillo surrealista, con el que con fiero gesto trata de machacar el dedo de un periodista. Hemos de aclarar que el surrealismo del martillo es de goma en vez de hierro.

Las hurdes humanas

Por E. MARTINEZ DE ANTA

HASTA ahora siempre había creído que las Hurdes estaban confinadas en una pequeña zona de las provincias de Salamanca y Cáceres. Y lo sabía, más que nada, porque en diversas ocasiones, curiosidad al pasado, habían caído en mis manos algunos números de “Blanco y Negro” y ciertas referencias sobre el viaje que, a aquella región, realizó nuestro Rey don Alfonso XIII. Porque el concepto de “hurdes” es atrasado y los hombres que nacimos después de la Gran Guerra, alrededor del año 20, no lo hemos alcanzado en su exacto sentido; de ahí nuestro conocimiento episódico, indirecto. Pero hoy interesa ahondar en lo que significa y por ello he tratado de documentarme un poco.

Entiendo que esta tierra no puede ser mala, no pudo ser la palabra más exacta, como nos la han pintado datos periodísticos de la época y algún que otro conocedor de la comarca. Tanto en “Blanco y Negro” como en unas crónicas de un periódico salmantino sobre el citado viaje del último rey español, se nos ofrecen rasgos de su sociedad muy comunes al resto de los pueblos de la Península. Está extraordinariamente atrasada, económica y culturalmente, más se encuentran fuertemente arraigados entre ellos los conceptos de autoridad y jerarquía. Esto de por sí ofrece consideraciones muy beneficiosas para la pequeña región de España. Opino, pues, que el concepto de “hurdes”, aplicado a la zona no es de tipo humano, étnico, de raza tardada y semibestial, sino geográfico y principalmente económico. Y esto no es hurdes. Las “hurdes” solamente pueden tener dimensiones humanas y las encontraremos en donde las personas, tal y como las definen las leyes, se conviertan en “harka”, en “horda”, en “masa” y en “gente”, en medida no proporcional a determinadas circunstancias. Lástima que haya muerto un gran economista y sociólogo, el Maestro Don Vicente Gay, catedrático en mi época de estudiante en

Leyes, de la Universidad de Valladolid y luego de la Central, por enamorado de su ciencia, la simple enunciación de este tema gestivo, le habría servido para centrar, en su auténtico problema de las hurdes españolas, tanto del ayer como las hoy existen.

Por eso, ahora definiendo como cido, que las hurdes no están en las torres de la sierra de Gata, sino en todos los pueblos de España en donde haya hombres que dejen llevar por sus violencias, donde una comunidad social, habidas ciertas circunstancias de agrupación, se convierta en “horda”, en “masa”, en “gente”, con la irresponsabilidad que estos entes sociales les está dando. Las “hurdes” las lleva siempre el hombre consigo mismo, por lo que nos cierta clase de hombre. No importa que se toquen con sombrero que se sepan hacer la corbata, como el nudo Wilson, que se vistan abrigo de corte “ranglan”, que calcen con zapatos de artesano que fumen un Partagás o un tabaco tecrito después de las comidas, la hora pesada de una difícil combustión animal de los alimentos. Estoy por decir que esta “hurda humana” está en relación directa con su apariencia de señorial “hombre-hurde”, empieza en el gamberro, el sucio grosero, el caz gracioso, el cobarde de el hombre-masa, y ya, partiendo de ahí, sigue por el olvido de la autoridad y la jerarquía social. El hombre de Gata tenía aprehensión de estos conceptos, el hombre culto de hoy y de todos los siglos. Aquel tenía sistema, un sistema concurso social; éstos desconocen hasta estas palabras y solo el den, el insulto, la cobardía y la negativa negación de los valores actuales, imperan en donde existen unidos más de cuatro. Y si existen se rompe el cordón umbilical de la sociedad, si la sociedad se convierte en “horda” y no en un cierto, pregunto: ¿En qué se diferencia de las bestias?